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中国系统工程学会十届三次常务理事会于 2019 年 8 月 22-23 

日在上海大学乐乎新楼宾馆思源厅召开。参会人员有杨晓光理事长，

王红卫、李仲飞、狄增如、汪小帆、冯耕中、胡祥培、寇纲等 7 位

副理事长，孙宏才监事长、唐锡晋秘书长，副秘书长及常务理事(或

其指定代表)共计 39 人。学会办公室、编辑部人员及上海大学有关

人员列席了会议。会议由杨晓光理事长主持。杨老师首先邀请会议

承办单位上海大学副校长汪小帆副理事长致辞，并根据会议议程简

要介绍本次理事会的目的和工作部署。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

十届三次常务理事会议主要讨论内容如下： 



 

一、关于学会十届理事会党建工作汇报 
 

 

学会党委书记狄增如副理事长传达了参加 2019 年 8 月 15 日

中国科协党建工作会议主要精神。他指出，党建工作是学会工作的

重中之重，要以党建工作引领和促进学会发展,充分发挥党组织在学

会中的政治核心、思想引领、组织保障作用。 

 

 

党委副书记房勇常务副秘书长详细传达中国科协科技社团党委关

于党建工作的部署和要求，就中国系统工程学会第十届理事会换届以

来党建工作的开展进行了汇报,并对学会下一步党建工作的计划和安

排进行了动员部署。大家一致表示，要紧密团结在学会党委周围，积

极开展学会的各项工作，在各自工作岗位上做出贡献。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

二、关于学会秘书处落实科协工作任务情况 
 

 

房勇常务副秘书长介绍了自上次常务理事会以来，秘书处针对中

国科协部署的各项任务的工作响应，包括项目申报、科协各种会议及 



 

培训等。其中，从 2019 年 3 月 1 日开始截止到 8 月 20 日，共

收发科协公文份数 120 份。根据中国科协 4 月 30 日发布的文件要求

“各全国学会、地方科协每月至少报送要闻信息 3 篇，调研信息 1 

篇”，学会已从 5 月份开始连续报送三个月的信息，在“累计上报数”、

“稿件采用率”、“积分排名”均名列前茅。期望今后学会各位理事充分

发挥积极性，在确保调研信息数量的前提下，努力向科协报送高质

量的稿件。 

 

 

三、关于学会秘书处重点工作开展情况 
 

 

唐锡晋秘书长汇报了十届二次常务理事会以来学会秘书处的主要

工作，包括应对法人更替审计整改，详细解释《分支机构学术活动补

充规定》的起草经过和要义，说明分支机构的学术会议等活动实行报

备制度；强调向科协的信息报送的潜在价值，呼吁挖掘学会内部各方

潜能，将系统工程丰富的成果及时上报科协乃至更高层，充分发挥学

会的智库作用。学会秘书处主要围绕“工作分工，参与扩展，服务推

进”，4 月 20 日召开秘书长会议，明确了副秘书长分管工作，协调新

分支机构筹建，委派专职人员具体负责分支机构工作等。介绍了迎接

学会创建 40 年秘书处未来工作围绕“改进与发展”的一些设想，包括

实施系统改造升级、学会网站中加载分支机构网站链接或者相关介绍、

发挥微信公众号的功能、开展分支机构评价梳理和扩展学会新业务，

今后活动将突出学术引领、职业发展需求,但活动需在现行法律和制

度框架范围内开展。最后以刚发布的《中国科协综合统计指标》 



 

（征求意见稿）中的统计指标，进一步说明秘书处的工作着力点，

期望大家理解和支持。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

四、关于《系统科学与系统工程科技奖励办法》修订问题 
 

 

闫相斌副秘书长从“评奖的有关政策”“修订内容”和“需进一步明确

的几点问题”对《系统科学与系统工程科技奖励办法》修订考虑进行

了汇报。与会常务理事对修订草案进行了热烈的讨论。狄增如副理事

长提出科技奖励修订原则上要严格遵照科协的基本要求进行；李仲飞

副理事长提出奖励资金的来源是按照有关规定执行要有个文字规定；

王红卫副理事长提出对颁奖的时间跨度、奖项贡献，要进行规范；汪

小帆副理事长建议评审委员会由 15 至 25 人组成修改为 11-21 人

组成。毛恩荣常务理事提出已长期存在的分支机构会议论文评奖何去

何从；闫相斌副秘书长根据已有科协及国家奖励办文件作了回应。唐

锡晋秘书长补充了针对分支机构学会会议表彰论文学会目前应对方法，

即学会不干预，有关证书本着谁组织评审谁负责原则,理应由评审奖

委员会主席、会议主席或分支机构主任委员签字，此即国际通行做法，

不加盖学会章。杨晓光理事长归总讨论意见后，建议已有建 



 

议适当修改文件后先提交备案，在国家奖励办审核过程中进一步修

改《系统科学与系统工程科技奖励办法》。本次会议原则通过了对

《系统科学与系统工程科技奖励办法》及《系统科学与系统工程科

技奖励实施细则》的修订意见。 

 

 

五、关于学会分支机构管理问题 
 

 

根据秘书长的工作部署和分支机构学术活动管理的文件框架，学

会办公室专门负责分支机构工作南晋华老师介绍了所起草的分支机构

换届管理、分支机构会议申报流程、分支机构印章管理、总会印章使

用办法等相关管理细则。引发会上热烈讨论。杨晓光理事长最后总结

指出，具体操作尽量简化，秉着方便分支机后活动，但不违反上位法

及现行学会制度进行。分支机构非独立法人，分支机构对外开展活动

需向总会备案。唐锡晋秘书长补充介绍了目前分支机构要求对其成员

证书盖章公章时学会的处理办法，即要求成员证书上标明其有效的学

会会员号，加盖学会公章也是对其有效会员的认可。 

 

 

因讨论热烈，考虑到下午还要进行《系统工程理论与实践》期刊

编委会会议，本次常务理事会于 12 点 20 分结束。原定议程中关于

学会 40 周年庆祝活动讨论未开展。本次会议得到了上海大学的大力

支持，上海大学管理学院的师生提供了全程保障。8 月 23 日，会议

组织代表前往中国商飞上海飞机制造有限公司调研，重点参观了设计

研发中心和总装制造中心。本次参观学习也是中国系统工程学会关于

“不忘初心、牢记使命”主题教育的党建活动之一。中国商飞在应用 



 

系统工程理论进行研发、生产、制造、人才培养等方面取得了突出性

成就，给大家留下了深刻的印象，纷纷表示收获颇丰。大家为中国商

飞“长期奋斗、长期攻关、长期吃苦、长期奉献”的精神所感动。通过

参观学习，大家对党的十九大报告中提出的“加快建设制造强国，加

快发展先进制造业”宏伟目标有了更清晰的认识和体会。学会也将进

一步加强与工业部门的联络，拓展学会的业务发展。 
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